

Le latin réunit Russes et Belges

LE MUSEUM gréco-latin de Moscou et la Schola Nova de Gîmes ont plusieurs points communs : création voici dix ans, à l'initiative de musiciens, enseignement d'un latin vivant... C'est par le biais d'un festival Chostakovitch que les deux établissements ont été mis en contact.

Âgés de 13 ou 14 ans, les étudiants russes sont arrivés à Gîmes au cours de la nuit de samedi à dimanche dernier. Ils étaient notamment accompagnés d'Ekatérina Droujinina, fondatrice de leur école et dont le mari, le célebre auteur Fiodor Droujinin fonda le quatuor Beethoven, en 1949. Tous deux ont été les amis personnels de Chostakovitch qui a écrit sa dernière œuvre pour Fiodor Droujinin, en 1975.

Mardi après-midi, quand nous avons rencontré les jeunes russes, ils venaient d'assister à une conférence, en latin et en français, du docteur Guy Lycoppe (éditeur responsable de la revue latine *Melitas*), au sujet de la villa de l'empereur Hadrien, près de Rome. Stéphane Feye, fondateur de Schola Nova, a rencontré l'orateur (pour son soutien continu à l'établissement) ainsi que le docteur Robert Deprez, de Jodoigne, un promoteur du latin vivant.

D'emblée, les jeunes Russes ont sympathisé avec les élèves belges. Avant de participer à une répétition de la chorale de Schola Nova, Hannah, Vera, Pauline, et leurs copains et copines soissons ont dit leurs premières impressions après trois jours en Belgique : l'air est plus doux et plus pur, les maisons sont plus petites, il y a beaucoup de chevaux (trois réflexions compréhensibles car tous sont des Moscovites), la nourriture est excellente...

Leur français est très bon et s'explique par le fait que depuis l'âge de 3 ans, ils ont quatre heures de français par semaine. Seule Hannah était déjà venue en Belgique quand elle était toute petite, son papa y travaillait alors. Plus tard, ces jeunes veulent devenir architecte, musicien, designer, journaliste, biologiste...

Une douzaine de jeunes Russes, étudiants au Museum gréco-latin de Moscou sont en visite à la Schola Nova de Gîmes jusqu'au 21 mars.

Concert ce soir à l'école

Mercredi, les belges ont présenté un concours de plaidoiries (r'adresser à l'empereur pour empêcher que le testament de Virgile, à savoir mettre au feu son Enseigne, soit exécuté). Ce jeudi, les russes devaient présenter, en français, à leurs nouveaux amis *Les deux Ténèbes de Labiche*, et se rendront à Louvain-la-Neuve pour assister à une représentation d'une pièce de Shakespeare, au théâtre Jean Villar.

Au programme encore : des visites à Louvain, à Bruxelles (maison d'Ernest notamment), à Longueville (musée de l'horlogerie)... Les élèves de la Schola Nova, eux, devraient aller à Moscou au printemps 2007.

Ceux qui voudraient rencontrer les Moscovites en auront l'occasion ce vendredi, à 20 h, à l'occasion du concert donné à Schola Nova par Pauline Caplier (piano), Alexandre Feye (violon) et Raphaël Feye (viOLONcelle). Une réservation est souhaitée : 0498/66 65 09.

A. G.